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Старшина контрактной службы
Владимир Михайлов � инструктор�во�
долаз разведывательного водолазно�
го взвода в соединении морской пе�
хоты ТОФ.

Подразделение, которым он руко�
водит, сравнительно новое � создано
всего несколько лет назад. Главной
задачей водолазов является обеспе�
чение высадки морского десанта на
побережье. Для этого они выполняют
подводные работы по разведке морс�
кого дна, осуществляют расчистку
проходов от минно�взрывных заграж�
дений, чем обеспечивают возмож�
ность безопасного подхода десант�
ных кораблей к плацдарму.

Под руководством старшины Ми�
хайлова взвод сейчас усиленно нара�
батывает опыт, осуществляет трени�
ровочные спуски, доводит до совер�
шенства то, что придётся делать под
водой в реальных условиях. Так как
подготовка водолазов � дело очень
серьёзное и на их обучение требуется
время, взвод состоит в основном из
контрактников.

Владимира Михайлова назначили
руководить водолазным взводом не
случайно. Он является одним из са�
мых опытных контрактников соедине�
ния. Призвался из Твери. После служ�
бы по призыву не задумываясь остал�
ся служить по контракту. Его опыт
приобретался годами на различных
должностях, которые он прошёл за
10 лет. Из них половина � в десантно�
штурмовом батальоне. В течение ше�
сти лет морской пехотинец руководил
группой рукопашного боя, которая
показывала своё боевое мастерство
на Дне Военно�Морского Флота и во
время зарубежных визитов. Особо
запомнилось Михайлову выступление
перед американскими военнослужа�
щими, которые в 2004 году посещали
соединение морской пехоты. То выс�
тупление было особо ярким и эффек�
тным, удалось действительно произ�
вести сильное впечатление на гостей,
вспоминает Владимир.

� Морской пехотинец, � уверен
старшина, � должен уметь всё и быть
универсальным бойцом, готовым вы�
полнить любую задачу!
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Универсальный  морпех
Словно подтверждая своё кредо,

на недавно прошедших российско�
китайских учениях «Морское взаи�
модействие�2013» Владимир коман�
довал досмотровой группой, осво�
бождавшей условно захваченное
судно от пиратов. У него есть опыт
участия и в таких операциях.

Морские пехотинцы выполняли
похожие задачи на крупном между�
народном учении «Римпак�2012»,
которое проводилось в районе Га�
вайских островов. Тогда группа рос�
сийских бойцов оказалась на высо�
те, а их слаженные действия вызы�
вали восхищение зарубежных кол�
лег. Некоторые даже не стеснялись
попросить «черных беретов» поде�
литься опытом.

И вот аналогичное задание. По
легенде учения российский танкер
был захвачен пиратами. Перед груп�
пой стояла задача произвести вы�
садку на судно, обезвредить пира�
тов и освободить заложников.

� Тактика антитеррора подразде�
ляется на две фазы, � поясняет Ми�
хайлов, � когда на судне только тер�
рористы, в этом случае группе торо�
питься некуда, есть время для обду�
мывания и выполнения манёвра. И
второй вариант � это когда имеются
заложники, тут время играет против
нас, и необходимо в короткий срок
штурмовать судно. Этот вариант
сложнее, именно сегодня мы его и
отрабатывали. Поставленную зада�
чу выполнили. Высадились на суд�
но, рассредоточились, поднялись на
капитанский мостик. Туда мы вошли
практически одновременно с китай�
ской группой, которая также отра�
батывала этот элемент и подходила
к судну с другого борта. Вместе мы
и освободили заложников.

Впереди перед флотом стоят но�
вые задачи, и вновь готовится вый�
ти в море старшина В.Михайлов со
своими подчинёнными. Сомневать�
ся не приходится: какая бы ни была
поставлена задача морским пехо�
тинцам, они её выполнят чётко и в
срок.

Владислав  ДУБИНА.
Фото автора.
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Граждане, желающие помочь вещами пострадавшим от навод�
нения в Амурской области, Еврейской АО, Хабаровском и Примор�
ском краях, могут обращаться в Приморский центр социального
обеспечения населения по адресу: г.Владивосток, ул. Иртышская,
дом 8. Телефон центра � 2�60�49�28.

На пунктах приёма фонда «Мама» ждут книги, одежду, игрушки,
бытовую технику, обувь. Желающих помочь пострадавшим ждут
по адресам:

Ленинский район. Светланская, 51а, кабинет 8 (второй этаж),
телефон: 226�52�71.

Советский район. Русская 41а, кабинет 11 (второй этаж), теле�
фон: 232�98�72.

Первореченский район. Ильичёва, 15, кабинет 43 (третий этаж),
телефон: 237�07�62.

Первомайский район. Калинина, 116, кабинет 23 (первый этаж),
телефон: 227�36�71.

Фрунзенский район. Верхнепортовая, 38, офис 101, телефон:
250�58�70.

–ÏÓÚ˛˝¯˙  ÏÈˆÈ  ÎÓ˙ÓÛÊ
ÎÓÁÚÏÍÍËÌÊ˙  ÓÚ  ˝ÍËÓ˝¯˝Ê˛

Второго сентября в городе Фо�
кино у мемориала памяти при�
морцев, павших на полях воен�
ных сражений, состоялся тради�
ционный митинг, посвящённый
68�й годовщине завершения Вто�
рой мировой войны.

Почтить память погибших при�
шли представители городской вла�
сти, военнослужащие гарнизона,
школьники, жители города, среди
которых на этот раз уже не было, к
сожалению, непосредственных уча�
стников исторических событий.

Торжественный ритуал был со�
блюдён полностью. Фоном для ме�
роприятия послужила подготовлен�
ная учащимися школ тематическая
литературно�музыкальная компози�
ция. От имени местных властей и
командования Приморского объе�
динения кораблей перед собравши�

мися выступили заместитель пред�
седателя городской Думы капитан
1 ранга запаса Александр Баранов и
начальник организационно�мобили�
зационного отдела заместитель на�
чальника штаба Приморского объе�
динения разнородных сил капитан 1
ранга Сергей Самохвалов. От имени
ветеранов к присутствующим обра�
тилась вдова участника ВОВ Елена
Игошина.

Апофеозом мероприятия стала
минута молчания и взорвавшие ти�
шину залпы салюта. Завершился
митинг возложением к мемориалу
венков и живых цветов. Школьники
вручили цветы ветеранам и устано�
вили зажжённые свечи у подножия
плит с именами погибших воинов.

Валентина  ШАБАНСКАЯ.
г. Фокино.
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Вице�премьер и председатель
Военно�промышленной комис�
сии при Правительстве РФ Дмит�
рий Рогозин побывал во Влади�
востоке и осмотрел мощности
Центра судоремонта «Дальза�
вод».

Вице�премьер посетил все клю�
чевые судостроительные и судоре�
монтные верфи Дальнего Востока
России. Дальзавод � последнее
предприятие Дальневосточного цен�
тра судостроения и судоремонта,
которое планировал посетить вице�
премьер перед докладом Президен�
ту РФ Владимиру Путину.

Сегодня одно из предприятий
Дальневосточного центра судостро�
ения и судоремонта � ЦС «Дальза�
вод» является главной ремонтной
базой надводных кораблей Тихоо�
кеанского флота и дизель�электри�
ческих подводных лодок. Парал�
лельно идёт модернизация суще�
ствующих мощностей для ремонта
перспективных видов вооружения.

Дмитрий Рогозин начал осмотр
мощностей предприятия с дока Це�
саревича � первого на Дальнем Вос�
токе сухого дока.

� Дальзавод, старейшее судоре�
монтное предприятие Дальнего Вос�
тока России, основан для обеспече�
ния ремонта и боевой готовности ко�
раблей Тихоокеанской эскадры. В
1887 году на территории военного
порта Владивостока началось строи�
тельство артиллерийских и минно�
торпедных мастерских, которые в
дальнейшем стали известны как Ад�
миралтейство военного порта � пред�
приятие, в советские времена полу�
чившее название «Дальзавод», � по�
ведал историю предприятия дирек�
тор Центра судоремонта «Дальза�
вод» Игорь Евдокимов. � 7 октября
1897 года произошло торжественное
открытие этого сухого дока, назван�

ного именем цесаревича Николая.
Первым в него вошёл крейсер 1 ран�
га «Дмитрий Донской». Это уникаль�
ное техническое сооружение служит
и по сей день. В доке Цесаревича
проходят ремонт гражданские суда
и военные корабли.

За два последних года плановый
ремонт прошли на Дальзаводе ракет�
ный крейсер «Варяг», БПК «Маршал
Шапошников», «Адмирал Виногра�
дов», «Адмирал Трибуц», судно из�
мерительного комплекса «Маршал
Крылов» и целый ряд кораблей ран�
гом ниже. После этого корабли ТОФ
успешно решали боевые задачи, со�
вершили несколько длительных мор�
ских походов, в том числе в Аденс�
кий залив, где занимались защитой
судоходства от пиратов.  Всего в
2012 году сервисное обслуживание
и доковый ремонт прошло 150 ко�
раблей и судов Тихоокеанского фло�
та. Также в доках Дальзавода отре�
монтировано 24 гражданских судна.
В 2013 году планируется провести
сервисное обслуживание и доковый
ремонт 173 кораблей и судов ТОФ.
Четыре корабля 1�2 рангов пройдут
средний ремонт с модернизацией.

Таким образом, предприятие
ДЦСС успешно решает свою глав�
ную задачу � поддержание боеспо�
собности кораблей Тихоокеанского
флота.

Вице�премьер осмотрел несколь�
ко цехов, а также второй сухой док
Дальзавода, где сейчас проходит
ремонт спасательный корабль
«Алагез».

� Это правильное решение, что
военный судоремонт сконцентриро�
ван на одном предприятии, которое
справляется со своей задачей, а не
«размазан» по всему Приморскому
краю, � отметил в конце визита
Дмитрий Рогозин.
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С 9 по 13 сентября во Владиво�
стоке пройдёт 14�й форум погра�
ничных ведомств (береговых ох�
ран) государств северной части
Тихого океана. В работе форума
примут участие делегации шести
стран: России, США, Китая, Рес�
публики Корея, Японии и Канады.

Российскую делегацию возгла�
вит руководитель Пограничной
службы ФСБ России генерал�пол�
ковник Владимир Кулишов.

Общее количество участников
встречи, включая руководство деле�
гаций, составит около 100 человек.

Форум пограничных ведомств (бе�
реговых охран) государств северной
части Тихого океана � это уникальная
возможность для развития сотрудни�
чества по выработке скоординиро�
ванных мер противодействия терро�
ризму, нелегальной миграции, неза�
конному обороту оружия, наркоти�
ков, взрывчатых и отравляющих ве�

ществ, незаконному промыслу и кон�
трабанде биоресурсов.

Договорённость о сотрудниче�
стве пограничных ведомств (берего�
вых охран) государств Тихого океа�
на была достигнута в декабре 2000
года в Токио. Ежегодно одна из
стран�участниц председательствует
на форуме. В 2013 году это будет
Российская Федерация.

Форум будет проходить на базе
кампуса ДВФУ (о. Русский), в ходе
заседаний делегации обсудят воп�
росы координации противодействия
различным вызовам и угрозам бе�
зопасности, возникающим на море.

В рамках форума 11 сентября
пройдут показные учения с привле�
чением разнородных сил и средств
Пограничного управления ФСБ Рос�
сии по Приморскому краю.

Пресс�группа
Пограничного управления ФСБ
России по Приморскому краю.
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С пламенной речью об�
ратился к собравшимся
председатель городского
совета ветеранов Яков Кан.
Он отметил приморцев, ко�
торые внесли свой вклад в
победу над врагами Роди�
ны.

Пастырское слово про�
изнёс митрополит Примор�
ский и Владивостокский Ве�
ниамин. Он поблагодарил
фронтовиков за подвиг во
имя Отечества.

Последние залпы ору�
дий Второй мировой слы�
шал в Корее на кораблях
флота капитан 1 ранга в от�
ставке Лев Абрамов. По�
бедная канонада донеслась
до полковника в отставке
Анатолия Кокина и Лидии
Негоды на земле Китая. Они
добывали братским наро�
дам свободу и независимость.

После выступлений морские пехо�
тинцы возложили гирлянду цветов к
подножию стелы, возведённой как
знак города воинской славы.

Мероприятие продолжилось у ме�
мориала «Боевая слава Тихоокеанс�
кого флота».

Наступают мгновения, исполнен�
ные светлой скорби и глубокой бла�
годарности к воинам, положившим
жизни свои за Отечество, за други
своя и наше сегодня. Ложатся венки и
цветы к Стене памяти, к капсуле со
священной землёй, доставленной с
мемориала защитников волжской
твердыни.

Сталинградская эпопея... Кромеш�
ный ад, в котором выстоял и победил
фашистского зверя русский воитель.

Как тут не вспомнить и о наших ве�
теранах�боевахтинцах, побывавших в
том пекле войны. Письма со Сталинг�
радского фронта, сообщения и очер�
ки привозили военные журналисты

Арон Стоник и Виктор Королёв. Они
поведали, как сражались в окопах
Сталинграда тихоокеанцы. Легендар�
ный командарм Василий Чуйков в бе�
седе с Виктором Королёвым просил
передать на флот, что моряки цемен�
тировали ряды 62�й армии. Они тво�
рили буквально чудеса героизма. «На
них я полагался полностью, знал, что
не подведут. Фашисты их страшились,
называя полосатой смертью», � гово�
рил генерал.

Хотел присутствовать на этой тор�
жественной церемонии участник бит�
вы на Волге танкист Пётр Анисимов.
Однако по состоянию здоровья не
смог. Даёт себя знать ранение, полу�
ченное на сталинградской земле. Там
пролилась его кровь.Там отважного
бойца помнят и по сей день. Из совета
ветеранов Волгограда ему приходят
поздравления. Не забывают Петра
Романовича и во Владивостоке.

Капсула, доставленная с политой
кровью сталинградской земли, заму�
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ровывается в Стену памяти, закрыва�
ется мемориальной доской, где выг�
равирована надпись: «В ходе продол�
жительных сражений 2 февраля 1943
года Красная Армия полностью раз�
громила и уничтожила группировку
немецких войск под Сталинградом.

Здесь, в Стене памяти, хранится
земля из города�героя Сталинграда,
политая кровью бойцов и командиров
� участников исторических боёв Ве�
ликой Отечественной войны, в том
числе жителей Владивостока и При�
морского края. Вечная слава воинам
� участникам великих сражений».

Заключительным аккордом ме�
роприятия стало возложение венков
и цветов к Вечному огню в честь тех,
кто спас мир от «коричневой чумы» �
фашизма. Вечная им память!

Марлен  ЕГОРОВ.
НА СНИМКАХ: мгновения празд�

ника.
Фото Владислава ДУБИНЫ.



7  СЕНТЯБРЯ  2013 г.
СУББОТА

За сплочение воинских коллективов и уставной порядокЗа сплочение воинских коллективов и уставной порядокЗа сплочение воинских коллективов и уставной порядокЗа сплочение воинских коллективов и уставной порядокЗа сплочение воинских коллективов и уставной порядок

Завершился месячник по сплоче�
нию воинских коллективов и предуп�
реждению нарушений уставных пра�
вил взаимоотношений между воен�
нослужащими.

Главной задачей данного меропри�
ятия явилось совершенствование де�
ятельности командиров всех уровней
по сплочению воинских коллективов
и профилактике преступлений в сфе�
ре межличностных отношений воен�
нослужащих.

Особое внимание было уделено
повышению роли и значения старшин�
ского состава в укреплении правопо�
рядка в подразделениях, работе по
становлению молодого пополнения.
Хороших результатов в работе в дан�
ном направлении достигли в подраз�
делениях, где служат капитан 1 ранга
П.Вангели, заместитель начальника
центра материально�технического
обеспечения ТОФ по работе с личным
составом; капитан 2 ранга К.Барабаш,
заместитель начальника учебного
центра ТОФ по работе с личным со�

ставом; капитан И.Сенин, заместитель
командира роты охраны и обслужи�
вания по работе с личным составом
объединённого центра обеспечения
управления флота.

В этих коллективах активно про�
водилась целенаправленная творчес�
кая деятельность по реализации ос�
новных задач месячника, обращения
к личному составу ТОФ командующе�
го Тихоокеанским флотом вице�адми�
рала С.Авакянца.

Нужно отметить большую работу в
реализации задач месячника сотруд�
ников военной прокуратуры, социо�
логов, психологов, представителей
ветеранских организаций. Объеди�
нённые усилия дали возможность вы�
вести на новый уровень работу по
сплочению воинских коллективов, ис�
коренению негативных явлений.

Пристальное внимание командова�
ния частей и кораблей, офицеров по
работе с личным составом было об�
ращено на адаптацию к военной
службе молодого пополнения, зна�
комство прибывших моряков с их пра�
вами и обязанностями, историей и бо�
евыми традициями.

Прошедший месячник стал смот�
ром большой и кропотливой работы

по укреплению воинской дисциплины
в частях и на кораблях флота, дал
новый импульс в поиске путей и форм
дальнейшего совершенствования де�
ятельности в этом направлении всех
должностных лиц.

Анализ мероприятий месячника
высветил и ряд негативных моментов,
которые, к сожалению, имеют место
в отдельных воинских коллективах.
Несмотря на проводимую профилак�
тическую работу, всё же встречаются
случаи неуставных взаимоотношений
между военнослужащими, а иногда и
откровенные факты казарменного
хулиганства.

За объяснением причин происхо�
дящего далеко ходить не надо. Они
кроются в самом отношении отдель�
ных офицеров к работе по формиро�
ванию сплочённых воинских коллек�
тивов и недопущению нарушений во�
инской дисциплины подчинёнными.
Там, где офицерский состав поверх�
ностно относится к решению этих за�
дач, и результаты низкие, и дисцип�
лина хромает.

В связи с этим нелишним будет
вспомнить требования корабельного
устава. В нём говорится: «Важнейши�
ми обязанностями командиров, всех

офицеров являются постоянное об�
щение с личным составом, формиро�
вание и поддержание у личного со�
става моральной и психологической
готовности к защите Отечества». И
далее: «Офицерский состав обязан…
поддерживать на корабле (в подраз�
делении) твёрдый уставной порядок,
всемерно обеспечивать безопасность
службы каждого члена экипажа, по�
казывать личный пример дисциплини�
рованности, ревностного отношения
к службе, мужества и отваги».

Выходит, не только во время ме�
сячника, но и ежедневно, постоянно
офицерский состав должен быть ге�
нератором всей работы по укрепле�
нию воинской дисциплины, искорене�
нию негативных явлений.

В ходе месячника достаточно мно�
го внимания уделялось роли старшин�
ского состава не только в сплочении
воинских коллективов, но и в созда�
нии здоровой, товарищеской обста�
новки в подразделениях, оказании
помощи молодым воинам в их адап�
тации к условиям военной службы.
Младшие командиры находятся бли�
же всего к личному составу, знают их
чаяния, запросы и склонности. Кому,
как не им, грамотно направлять внут�

ренний потенциал воинских коллек�
тивов в нужное русло, прилагать мак�
симум усилий для того, чтобы воен�
нослужащие относились друг к другу
с уважением.

Итоги месячника в масштабах ТОФ
ещё будут подведены, но уже сегодня
с полной уверенностью можно ска�
зать, что проведённая в ходе его ра�
бота послужит дальнейшему совер�
шенствованию сплочённости воинс�
ких коллективов, повышению боего�
товности частей и кораблей флота.

Месячник выявил и ряд проблем, в
решении которых тихоокеанцам
предстоит приложить усилия в бли�
жайшее время. Но главное � это то,
что в работе по сплочению воинских
коллективов и искоренению негатив�
ных явлений в службе есть хорошие
перспективы. И как отметил в своём
обращении к личному составу ТОФ
командующий Тихоокеанским фло�
том вице�адмирал С.Авакянц: «Толь�
ко объединив усилия, мы сможем сде�
лать воинский коллектив здоровым и
крепким, способным выполнить лю�
бые задачи по обеспечению высокой
боевой готовности, организованнос�
ти и дисциплины».

Владислав  ДУБИНА.

МЕСЯЧНИК ЗАВЕРШИЛСЯ $
ВРЕМЯ ПОДВОДИТЬ ИТОГИ

2013 год для Тихоокеанского флота стал не ме�
нее насыщенным событиями боевой учебы и меж�
дународной деятельности, чем предыдущий.

Отряд боевых кораблей флота, пройдя два оке�
ана, стал основой возрождённой по решению руко�
водства России Средиземноморской эскадры. Уже
третий месяц тихоокеанцы успешно выполняют бо�
евые задачи по поддержанию стабильности в этом
неспокойном регионе.

За плечами у военных моряков крупнейшие со�
вместные учения с ВМС НОАК в заливе Петра Вели�
кого, успешно сдан экзамен по внезапной проверке
в составе Восточного военного округа под руко�
водством Верховного Главнокомандующего Воору�
жёнными Силами Российской Федерации.

Летний период традиционно стал особенно ре�
зультативным в плане боевой учёбы и выполнения
комплекса боевых упражнений, часть из которых
номинирована на призы главнокомандующего Во�
енно�Морским Флотом Российской Федерации. До
окончания года ещё несколько месяцев, а на счету
у тихоокеанцев уже немало учебных побед. Одна
из них � успешный поиск и атака с комплексным
применением противолодочного оружия подводной
лодки условного противника малыми противоло�
дочными кораблями на Камчатке.

В борьбу за призы главнокомандующего ВМФ
на флоте вступили морские пехотинцы. Задачи бое�
вой подготовки впервые выполнены в арктических
широтах. На суровых берегах Чукотки учебный бой
с надводными кораблями условного противника
провели моряки береговых ракетных соединений.

Не остаются в стороне от состязаний артиллери�
сты береговых войск, соревнующиеся в мастерстве
управления огнём и поражения береговых и морс�
ких целей.

В Охотском море меряются силами с условным
воздушным и подводным противником боевые рас�
чёты кораблей Приморского объединения разно�
родных сил ТОФ.

Безусловно, кульминацией боевой учёбы сил и
войск станут стрельбы кораблей подводных сил
ТОФ, в том числе стрельба баллистической раке�
той на полную дальность по мишеням, расположен�
ным на Северном флоте на полигоне Чижа.

За восемь месяцев этого года тихоокеанцы вы�
полнили более сотни боевых упражнений, лучшие
из лучших в конце года будут претендовать на при�
зы главнокомандующего ВМФ.

Капитан 1 ранга Роман  МАРТОВ.

НА ТИХООКЕАНСКИХ
РУБЕЖАХ

� Анатолий Владимирович,
структуры органов по работе с
личным составом не раз претер�
певали изменения. Бытовало
мнение, что командиры воинских
частей могут в полной мере зани�
маться воспитательной работой.
Какова обстановка сегодня?

� Действительно, органы по ра�
боте с личным составом Вооружён�
ных Сил Российской Федерации за
свою историю претерпели не одно
изменение � от офицеров�воспита�
телей русской армии, комиссаров и
политработников Советских Воору�
жённых Сил до органов воспита�
тельной работы, а с 1 декабря 2010
года � органов по работе с личным
составом Российской Федерации.

Практика развития Вооружённых
Сил показала, что отказ от структур,
занимающихся профессиональной
воспитательной работой с личным
составом, себя не оправдал. В на�
стоящее время деятельность руко�
водства страны, Министерства обо�
роны РФ направлена на укрепление
органов по работе с личным соста�
вом, возвращаются должности офи�
церов по работе с личным составом
в части и подразделения, где непос�
редственно ведётся работа с воен�
нослужащими, проходящими служ�
бу по контракту и призыву. Кроме
того, создаются центры психологи�
ческой работы.

� В настоящее время офицеров
по работе с личным составом не
готовят в военных вузах. Где вы
берёте кадры?

� Подбор кадров офицеров по ра�
боте с личным составом производит�
ся за счёт выпускников Военного уни�
верситета Министерства обороны
Российской Федерации, Военно�тех�
нического университета в г. Балаши�
хе, а также Военно�морского инсти�
тута радиоэлектроники им. А.С.По�
пова ВУНЦ ВМФ «Военно�морская
академия имени Адмирала Флота
Советского Союза Н.Г.Кузнецова»,
где готовят психологов, социологов.
На флоте создан резерв из выпуск�
ников этих учебных заведений.

� Назовите, пожалуйста, глав�
ные задачи, которые решают
органы по работе с личным со�
ставом.

� Главными задачами органов по
работе с личным составом были и ос�
таются проведение разъяснитель�
ной, воспитательной работы в Воо�
ружённых Силах в интересах госу�
дарственной политики в области обо�
роны и безопасности. На первом ме�
сте как основной вид подготовки ос�
таётся организация общественно�го�
сударственной подготовки военнос�
лужащих и гражданского персонала,
информационно�разъяснительная
работа по повышению авторитета и
престижа военной службы, сохране�
нию и приумножению патриотичес�
ких традиций в Вооружённых Силах.
Важное место занимает выработка и
осуществление мер по укреплению
морально�психологического состоя�
ния военнослужащих и воинской дис�
циплины. Повышается роль психоло�
гической работы, обеспечения взаи�
модействия с общественными и ре�
лигиозными объединениями.

Большое внимание в последнее
время Президентом Российской Фе�
дерации В.Путиным, министром
обороны РФ генералом армии
С.Шойгу уделяется патриотическо�
му воспитанию военнослужащих,
гражданского персонала Вооружён�
ных Сил, подрастающего поколе�
ния, допризывной молодёжи.

В послании Президента РФ Фе�
деральному Собранию в декабре
2012 года сделан важный акцент на
возрождение национального созна�
ния, укрепление боевого духа Воо�
ружённых Сил, воспитание муже�
ства и самопожертвования на при�
мерах героев. Сейчас развёрнута
работа по реализации этих принци�
пиальных положений. Воинским ча�
стям, кораблям, соединениям воз�
вращаются прежние прославленные
почётные наименования, звания и
ордена. Возрождается практика за�
числения навечно в списки личного
состава воинской части Героев Со�
ветского Союза, Героев Российской
Федерации, лиц, совершивших под�
виги, прославившихся в боях и в
мирное время. И что очень важно,
начат процесс восстановления музе�
ев, комнат воинской и военно�морс�
кой славы воинских частей, кораб�
лей и учреждений.

Сегодня задача патриотического
и духовно�нравственного воспита�
ния военнослужащих как никогда
становится актуальной. От высоко�
го боевого духа военных професси�
оналов во многом зависит победа в
бою. На органы по работе с личным
составом ложится ответственность
за организацию воспитательного
процесса военнослужащих, поддер�
жание необходимого уровня мо�
рально�психологического состоя�
ния и воинской дисциплины. При
этом используются исторические
традиции русской, Советской и Рос�
сийской армии и флота, традиции
Русской православной церкви, ду�

ховный потенциал традиционных
религий, привлекаются ветеранские
и общественные организации.

В настоящее время органы по ра�
боте с личным составом активно вза�
имодействуют с представителями
традиционных религиозных объеди�
нений при осуществлении воспита�
тельного процесса. В армии и на
флоте введён институт военных свя�
щенников. На новый качественный
уровень вышло психологическое
обеспечение и изучение всех кате�
горий военнослужащих.

В целях улучшения качества ин�
формирования личного состава на
Тихоокеанском флоте создан не�
штатный центр информирования.
Он занимается организацией, пла�
нированием и оказанием методичес�
кой помощи командирам и офице�
рам органов по работе с личным со�
ставом в проведении информирова�
ния военнослужащих, а также граж�
данского персонала воинских час�
тей и организаций флота.

� Очевидно, роль офицера по
работе с личным составом особо
возрастает в условиях несения
боевой службы вдали от родных
берегов?

� В настоящее время боевая служ�
ба и боевая учёба с каждым перио�
дом обучения становятся интенсив�
нее. Корабли больше времени стали
проводить в морских походах, выхо�
дах в море, воинские части � в поле�
вых условиях, увеличился налёт ча�
сов морских лётчиков. Практикой
стало несение боевой службы в рай�
онах, на десятки тысяч миль удалён�
ных от баз. Роль офицера по работе
с личным составом в условиях несе�
ния боевой службы не возрастает �
она принимает новый характер. Зам�
кнутое пространство, отрыв от при�
вычной обстановки, чувство оторван�
ности от семьи, родных и близких
накладывают свой отпечаток на вза�
имоотношения в экипаже. Личный
состав по�разному переносит нагруз�
ки, связанные с несением вахт, морс�
кой стихией. Всё это требует от офи�
цера по работе с личным составом
находить индивидуальные пути под�
хода как к каждому члену экипажа,
так и ко всему коллективу как едино�
му целому боевому организму, что�
бы все задачи, стоящие перед кораб�
лём, были успешно выполнены.

� Назовите, пожалуйста, ва�
ших подчинённых, которые дос�
тигли значительных результатов
в работе.

� С лучшей стороны можно отме�
тить заместителя начальника цент�
ра МТО ТОФ по работе с личным
составом капитана 1 ранга П.Ванге�
ли, старшего офицера Приморского
объединения разнородных сил ка�
питана 2 ранга А.Лукьяненко, заме�
стителя командира десантно�штур�
мового батальона по работе с лич�
ным составом соединения морской
пехоты лейтенанта С.Позднышева,
ведущего психолога психологичес�
кого центра Е.Зайцеву, главного до�
кументоведа отдела по работе с лич�
ным составом ТОФ И.Глухову, глав�
ного документоведа (начальника
службы) военно�мемориальной
службы ТОФ В.Марченко.

� Анатолий Владимирович, что
бы вы пожелали своим коллегам
в канун профессионального
праздника?

� Хочу пожелать всем военнослу�
жащим, гражданскому персоналу
органов по работе с личным соста�
вом Тихоокеанского флота, ветера�
нам Великой Отечественной войны,
военной службы, боевых действий и
военных конфликтов, всем, кто в
разные годы занимался и продол�
жает заниматься патриотическим
воспитанием военнослужащих, под�
растающего поколения, будущих
защитников Отечества, кто вносил и
вносит свой вклад в дело укрепле�
ния боеспособности Вооружённых
Сил и страны в целом, кто нёс нелёг�
кую службу в политических органах,
воспитательных структурах и орга�
нах по работе с личным составом,
крепкого здоровья, мирного неба
над головой, успехов в делах и начи�
наниях, счастья и благополучия им и
их семьям.

Записала Наталья  ПИСКУНОВА.
Фото Владимира БОЧАРОВА.

Найти подход
к каждому человеку
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� Владимир Васильевич, при�
мите поздравления по случаю из�
брания на должность председа�
теля ВМС. Как вы себя чувствуете
на этом посту?

� Благодарю. Прошло не так мно�
го времени, чтобы освоиться, осмот�
реться, как говорят подводники, в
отсеках.

Привыкаю. Дело новое, интерес�
ное. Огромный круг вопросов надо
охватить. Но кругозор, приобретён�
ный на флоте, позволяет это сде�
лать. Живу настоящим и смотрю в
будущее.

� Солидное наследство оста�
вил вам Борис Фёдорович При�
ходько, ваш предшественник. Ав�
торитет морского собрания дос�
таточно высок. Оно заявило о
себе не только в Приморье, но и
по всей России. Наверное, много
поздравлений пришло вам? На�
работанные связи заявляют о
себе?

� И поздравлений немало, и по�
желания укреплять морское брат�
ство поступают потоком. Такое вни�
мание, безусловно, вдохновляет.
Поэтому нельзя сдавать завоёван�
ных позиций. Думаю, мы престиж
морского собрания не уроним.

� С чего вы уже начали?
� Я, можно сказать, отрабатываю

элементы задачи К�1, занимаюсь по�
вседневной организацией. Провели
два заседания совета старшин, он ру�
ководит работой ВМС, в его составе
20 человек. Распределили полномо�
чия, уточнили основные направления
дальнейшей деятельности.

Мне предстоит в ближайшее вре�
мя повстречаться с руководителями
организаций, с которыми налажены
тесные контакты. Личное общение
просто необходимо.

Актуальное интервьюАктуальное интервьюАктуальное интервьюАктуальное интервьюАктуальное интервью
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Возьму на вооружение
опыт предшественника � и
в путь!

� Конечно же, флот
вам ближе всего. Как со�
бираетесь поддержи�
вать связь с ним?

� Напомню, что Влади�
востокское морское со�
брание было возрождено
по решению Военного со�
вета Тихоокеанского фло�
та 16 декабря 2002 года. У
его истоков стоял коман�
дующий ТОФ адмирал
Виктор Дмитриевич Фёдо�
ров. Через 80 лет была
восстановлена историчес�
кая справедливость.

Флот является основ�
ной, цементообразующей
организацией ВМС. И этим
всё сказано. Уверен, что
мы найдём общий язык с
нынешним командующим

ТОФ вице�адмиралом Сергеем
Иосифовичем Авакянцем, обсудим,
что следует предпринять для обоюд�
ного блага. Иначе и быть не может,
ведь он является почётным старши�
ной Владивостокского морского со�
брания.

Кроме того, в совет старшин вош�
ли заместитель командующего фло�
том по работе с личным составом ка�
питан 1 ранга Анатолий Зелинский
и советник командующего ТОФ по
работе с ветеранами капитан 1 ран�
га запаса Сергей Рязанов.

Будем совместно сеять разумное
и доброе на флотской ниве.

� Какие взаимоотношения ус�
тановились с руководством края
и города?

� Краткая встреча состоялась с
председателем Законодательного
собрания Приморского края Викто�
ром Горчаковым. Обсудили план
предстоящего сотрудничества.

Побеседовал с председателем
совета ветеранов края Григорови�
чем. Он высказал ряд интересных
предложений.

Принял меня мэр города Игорь
Пушкарёв. Он готов внести свою
лепту в общее дело.

Приятное впечатление произвёл
на меня председатель городского
совета ветеранов войны, труда и
правоохранительных органов пол�
ковник в отставке Яков Кан. Разго�
вор получился обстоятельный, кон�
структивный и душевный. Яков Гри�
горьевич дал полезные советы и по�
обещал всяческое содействие со
своей стороны.

� Утверждает себя в обще�
ственной жизни такая организа�
ция, как «Дети войны». Как вы к
ней относитесь?

� Честно сказать, пока руки до

неё не дошли. Но будем поддержи�
вать этих людей. Они заслуживают
большего внимания, чем сейчас. По�
стараемся помогать в решении их
проблем.

� В Дальневосточном регионе
морское собрание Владивостока
� организация уникальная. Как
осуществляется содружество с
другими городами?

� У нашего собрания история дей�
ствительно богатая. Позабытые
страницы морской биографии взы�
вают о том, чтобы их вспомнили. И
не только вспомнили, но и достойно
продолжали.

Сотрудничаем не только с сосе�
дями по региону. Не прерывается
связь и с городами Сибири. В Ново�
сибирске и Омске, где созданы реч�
ные пароходства, действуют собра�

ния, аналогичные нашему. Больше
того, подобные организации
пользуются большим авторитетом в
сугубо сухопутных городах.

Недавно, например, раздался те�
лефонный звонок из столицы Баш�
кортостана. Председатель морско�
го собрания поздравил меня с из�
бранием и высказал желание о пло�
дотворной совместной работе на
благо Российского флота.

� Какую роль в своей деятель�
ности вы отводите средствам мас�
совой информации? Есть ли у вас
сайт в Интернете?

� В век электроники и бурного
развития цивилизации без СМИ, ко�
нечно же, не обойтись. Стараемся
не отставать от технического про�
гресса. В Интернете у нас есть свой
сайт. Он постоянно пополняется но�
востями из нашей жизни. Мы всё

смелее заявляем о своём существо�
вании. Пусть все знают, что Влади�
востокское морское собрание жи�
вёт и здравствует, покоряет широты
Мирового океана.

Думаем открыть и свой печатный
орган. Выпускать либо газету, либо
журнал. Всё зависит от средств и
возможностей. Полагаем, что это
сделать необходимо.

� А «Боевую вахту» вы со сче�
тов не сбрасываете?

� Нет�нет, «Боевую вахту» мы со
счетов не сбрасываем. Готовы со�
трудничать. Считаем, что это и наша
газета. На любой зов непременно
откликнемся.

� Давайте назовём некоторых
активистов морского собрания.
Пусть на флоте знают их имена.

� Пожалуйста. Капитан 1 ранга

запаса Виктор Прохоров, бывший
командир подводного ракетного
крейсера стратегического назначе�
ния; капитан 1 ранга запаса Сергей
Рязанов; вице�адмирал запаса
Александр Конев, председатель
союза моряков�подводников, вхо�
дит в состав совета старшин; пол�
ковник в отставке Сергей Кондра�
тенко, председатель общественной
ветеранской организации «Контин�
гент».

Перечисление можно продол�
жать. Каждый в ВМС трудится на
совесть, знает, что и как надо де�
лать. Таким единомышленникам
подвластны большие свершения.

� Вас, как бывшего начальника
управления кадров ТОФ, заботит
дальнейший рост собрания?

� Разумеется. Заботиться о росте
организации, думать о преемствен�

ности поколений начал с первых
шагов на этом посту.

Радует то, что в наши ряды потя�
нулась молодёжь. Звонят, интересу�
ются условиями приёма, спрашива�
ют об обязанностях, предлагают
свои услуги. Причём контингент са�
мый разный � рыбаки, гражданские
моряки, уволенные в запас воины,
предприниматели.

Кандидатуры рассматриваем,
знакомимся с человеком основа�
тельно, даём время подумать… На�
деемся, что скоро будем принимать
пополнение.

� Владимир Васильевич, нын�
че много говорится о духовно�
нравственном воспитании моло�
дёжи. В Вооружённые Силы воз�
вращаются священнослужители.
Как в связи с этим вы взаимодей�
ствуете с Приморской митропо�
лией?

� Взаимодействие самое прямое.
Протоиерей Виктор Жильцов, заве�
дующий отделом Владивостокской
епархии по работе с Вооружёнными
Силами и правоохранительными
органами, входит в состав старшин
собрания. Он доводит до руковод�
ства Владивостокской епархии все
решения, которые принимаем мы, а
нас информирует о том, что намеча�
ется в митрополии.

Духовником ВМС является мит�
рополит Владивостокский и При�
морский Вениамин. Для нас он об�
разец не только духовного лидера,
пастыря всея земли Приморской, но
и православного человека, на кото�
рого следует равняться.

� В последнее время в сред�
ствах массовой информации
много говорят и пишут о патрио�
тизме…

� Вот именно, много разговоров,
а дел�то маловато. Извините, что
перебил. Хочу предвосхитить ваш
вопрос. Воспитание патриотизма у
молодого поколения � наше приори�
тетное направление. Это большое и
важное дело, и о нём желательно
повести речь в широком плане. Ду�
маю, и редколлегия «Боевой вахты»
нам поможет.

� Обязательно! Давайте созда�
дим на вашей территории воен�
коровский пост. Он будет давать
материалы в газету, а наши жур�
налисты станут делиться своим
опытом.

� Предложение принимается. На
очередном заседании мы его обсу�
дим и приступим к осуществлению.

� Владимир Васильевич, первая
наша встреча, надеюсь, положит
начало плодотворному сотрудни�
честву. Спасибо вам за беседу!

Марлен  ЕГОРОВ.

Фото Владислава ДУБИНЫ.

ИЗ ДОСЬЕ «БВ»

ВЛАДИВОСТОКСКОЕ МОРСКОЕ СОБРАНИЕ
Его история неразрывно связана с историей Тихоокеанского

флота и берёт своё начало от благородного собрания Николаевс�
ка�на�Амуре.

4 июля (22 июня по ст.ст.) 1876 г. контр�адмирал Г.Эрдман до�
ложил управляющему Морским министерством об открытии во
Владивостоке морского собрания. Первым председателем ВМС
был избран командир Владивостокского порта контр�адмирал
Алексей Шефнер. В честь знаменитого моряка в городе нашенс�
ком названа улица.

В 1861 г. он командовал транспортом «Манджур», который вы�
садил на берег бухты Золотой Рог десант и основал город.

Первое Владивостокское морское собрание прекратило своё
существование осенью 1922 года.

Воссоздано ВМС решением Военного совета ТОФ 16 декабря
2002 года.

ВМС объединяет лучших представителей Военно�Морского и
морского флотов, судостроителей и судоремонтников, рыбаков и
портовиков, а также специалистов других профессий, связанных
с морем.

ВМС участвует в формировании и реализации национальной
морской политики Российской Федерации.

Как�то в разговоре с одним из
стармехов вспомогательного флота
спросила:

� Что главное в работе старшего
механика на судне, если коротко?

Он ответил:
� Главное, чтобы пароход двигал�

ся! � и добавил: � Знаете, есть такая
песня о моряках:

«Бог знает, сколько лет
Ворчит в машине «дед».
Зато мы на своём пока ходу!»
Эти слова вспомнились, когда мы

беседовали со старшим механиком
госпитального судна «Иртыш» вспо�
могательного флота ТОФ Владисла�
вом Рубцовым. Насчёт «ворчит» как�
то на него не очень похоже: спокой�
ный, рассудительный, немногослов�
ный, деловитый, уверенный. Такими,
на мой взгляд, могут быть люди, ко�
торые очень хорошо знают своё дело.

Твои люди, флотТвои люди, флотТвои люди, флотТвои люди, флотТвои люди, флот

Владислав Иванович как раз из
таких специалистов. Его опыту мож�
но позавидовать. Ещё когда он слу�
жил срочную на торпедных катерах
Тихоокеанского флота, то уже имел
диплом механика � окончил до служ�
бы Красноярский речной техникум.
И флот, можно сказать, получил го�
тового специалиста.

Начинал В.Рубцов матросом, по�
том стал старшиной группы мотори�
стов (БЧ�5). А отслужив, остался в
Приморье, работал на судах Даль�
невосточного морского пароход�
ства, на «рыбаках», а потом дорога
привела на вспомогательный флот
ТОФ. И вот уже 14 лет он трудится
старшим механиком госпитального
судна «Иртыш».

Сказать, что объём работы у
него большой, � ничего не сказать.
От него и его подчинённых зави�

сит, чтобы все механизмы всегда
были в строю, чтобы электриче�
ство везде подавалось, чтобы реф�
камеры работали, чтобы все сис�
темы функционировали, � словом,
чтобы судно жило. Хозяйство на
ГС «Иртыш» большое, энергоём�
кое, здесь очень много всевозмож�
ных сложных систем, и если чуть�
чуть дать сбой в работе, судну про�
сто не выжить. А оно эксплуатиру�
ется и за 23 года с момента пост�
ройки ни разу не было в заводс�
ком ремонте! И все механизмы чёт�
ко работают. Другой вопрос: каки�
ми усилиями это достигается?
Ведь зачастую ощущается нехват�
ка каких�то запчастей или ещё
чего�то необходимого для ремон�
та и эксплуатации техники. Вот и
изыскивают всевозможные резер�
вы, способы, как выйти из положе�

ния, стармех и его электромехани�
ческая служба.

А команда у Рубцова под стать
ему. К примеру, старший моторист
«Иртыша» Евгений Макаров � про�
фессионал, знающий досконально
своё дело, ведь до этого он много
лет трудился тоже стармехом на
вспомогательном. На какое�то вре�
мя уходил в другую организацию, а
потом, выйдя на пенсию, пришёл
работать на госпитальное судно.

Или электрик Владислав Кудряв�
цев. На судне он 5 лет, а вообще
морским делом занимается давно,
имеет диплом механика. Хорошо
знает своё дело и добросовестно
относится к профессиональным
обязанностям 3�й механик судна
Алексей Кожириновский.

Есть в коллективе В.Рубцова и
молодёжь, например, старший мо�

торист Андрей Велимец. Старатель�
ный, добросовестный, хороший спе�
циалист, он постоянно повышает
свою квалификацию, перенимает
опыт у профессионалов старшего
поколения. Сейчас Андрей учится в
институте, по окончании которого
получит специальность механика.

Владислав Иванович доволен
своим коллективом и, наверное, мог
бы рассказать и о других своих под�
чинённых, но, к сожалению, време�
ни было немного: стармеха как все�
гда ждали дела. Такая у механиков
работа � делать всё, чтобы надёжно
билось сердце «Иртыша».

Наталья  ПИСКУНОВА.
НА СНИМКАХ: В.РУБЦОВ,

А.КОЖИРИНОВСКИЙ, Е.МАКА�
РОВ; ГС «Иртыш».

Фото Владимира БОЧАРОВА.

Вступило в законную силу по�
становление Фрунзенского рай�
онного суда г. Владивостока в от�
ношении компании Jae Su
Corporation Trast Company
Complex � судовладельца РШ «Ре�
пун» под флагом Камбоджи, за�
держанной пограничниками за
незаконную добычу краба в ок�
тябре прошлого года. Судебным
актом судно конфисковано в до�
ход государства, а на судовла�
дельца наложен денежный
штраф на сумму свыше 7 млн 398
тыс. рублей.

Пограничный сторожевой ко�
рабль обнаружил РШ «Репун» 19
октября 2012 года в российском тер�
риториальном море, севернее мыса
Золотого.

В течение длительного времени
велось наблюдение за судном, ко�
торое то маневрировало перемен�
ными курсами и скоростями, то ло�
жилось в дрейф. Как правило, так
ведут себя суда, осуществляющие
поиск и подъём крабовых порядков.

Осмотровая группа обнаружила
на борту шхуны, оборудованной для
ведения промысла и транспортиров�
ки краба, в восьми специально под�
готовленных чанах живой краб. Тех�
нические средства контроля, обяза�
тельные для всех судов, осуществ�
ляющих промысел, на «Репуне» от�
сутствовали. Документов, разреша�
ющих ведение промысловой дея�
тельности, контролирующим орга�
нам представлено не было. Живой
краб � 4 тыс. 253 особи � после зак�
лючения специалиста�ихтиолога о
его жизнеспособности был возвра�
щён пограничниками в естественную
среду обитания. Сумма ущерба, при�

СУДНО  КОНФИСКОВАНО
чинённого государству незаконной
добычей водных биоресурсов, со�
ставила более 1 млн. 777 тыс. руб�
лей.

По факту нарушения правил до�
бычи водных биоресурсов в отноше�
нии юридического лица � компаниии
Jae Su Corporation Trast Company
Complex было возбуждено дело об
административном правонарушении
по части 2 ст. 8.17 КоАП РФ. По ре�
зультатам административного рас�
следования, которое осуществляло
Пограничное управление ФСБ Рос�
сии по Приморскому краю, дело
было направлено для рассмотрения
во Фрунзенский районный суд г.
Владивостока.

При определении вида и размера
наказания суд учёл то обстоятель�
ство, что действиями компании при�
чинён значительный ущерб водным
биологическим ресурсам и экономи�
ческим интересам государства. По�
этому суд счёл необходимым при�
менить наказание в виде штрафа в
размере двукратной стоимости вод�
ных биологических ресурсов с кон�
фискацией судна.

Постановление суда вступило в
законную силу.

Кроме того, в отношении капита�
на РШ «Репун» гражданина Н.Гай�
кова было возбуждено уголовное
дело, в настоящее время находяще�
еся на рассмотрении в суде.

Пресс�группа Пограничного
управления ФСБ России
по Приморскому краю.

ПОЗЫВНЫЕ  ГРАНИЦЫ

 –Ó ÁÔ¯Í˙ ÍÔ«ˆÊ‰ ¬Ó«Ë
Участники приморского отря�

да «АвиаПоиск» подняли со дна
озера Хасан � там, где была пере�
права, по которой переходили
советские войска 32�й стрелко�
вой дивизии, � останки солдата
Красной Армии.

 «Мы находились в озере весь
день, по грудь в воде, � рассказал
руководитель «Вахты Памяти�
2013», командир поискового объе�
динения «АвиаПоиск» Ярослав Ли�
ванский. � Останки нащупали нога�
ми. Они лежали на глубине пример�
но полутора метров от поверхности
воды. Некоторые фрагменты нахо�
дились глубоко под илом. Помимо
останков, найдены предметы снаря�
жения: каска СШ�36, противогаз,

магазин от винтовки АВС и подсу�
мок к ней, а также личные вещи бой�
ца � бритва, ложка, ключ и две моне�
ты достоинством в 20 и 10 копеек. О
находках сразу были оповещены
пограничники и глава Хасанского
сельского поселения», � добавил он.

 Наряду с этим поисковики под�
няли ремень красноармейца, на ко�
тором имелись инициалы «М.П.С.».
Но пока ни одна фамилия, которая
фигурирует в архивных документах,
не подходит под эти данные.

Поисковые работы на переправе
продолжаются. Активистам пред�
стоит проверить участок озера про�
тяжённостью в 400 метров.

 Источник  �  ПРМОО
«ПО  «АвиаПоиск».

Хороший подарок получили
жители улицы Гамарника во Вла�
дивостоке. Здесь открыта новая
спортивная площадка.

В микрорайоне построен новый
теннисный корт, который можно
трансформировать в баскетболь�
ную площадку. Тут же рядом на пло�
щадке отгорожено место для заня�
тий силовыми видами спорта. Полу�
чился удобный многофункциональ�
ный комплекс для занятий физкуль�
турой.

На торжестве присутствовали ве�
тераны спорта и руководители
федераций. После официальной це�
ремонии открытия им были вручены
почётные грамоты и подарки. На
встрече присутствовал глава адми�
нистрации Владивостока Игорь
Пушкарёв.

Особенную радость событие выз�
вало у местных ребятишек и их ро�
дителей. Теперь у детей появилась
прекрасная возможность занимать�
ся спортом, развиваться физически,
чтобы быть выносливыми и здоро�
выми. По их радостным лицам было
видно: жизнь налаживается!

На празднике присутствовали
профессиональные теннисисты, ко�
торые показали мастер�класс всем
желающим. Вместе с тренером Иго�
рем Башкатовым на новой площад�
ке ребята из теннисной секции пла�
нируют организовать детские и
взрослые группы большого тенниса
для жителей микрорайона.

Геннадий  ИВАНОВ,
специальный  корреспондент

«СпортПриморья».

 ‚Í ÙÍÏ˛ˆÈ - ÁÚÍ˝ÓËÊÁÒ!

Глава Владивостока Игорь
Пушкарёв после первого выезд�
ного совещания рабочей группы
по строительству кольцевой до�
роги вдоль Амурского залива
(ВКАД) поручил специалистам
приступать к проектированию
важнейшей для города трассы.
Вскоре было подготовлено тех�
ническое задание для проекти�
ровщиков и уже объявлен аукци�
он на разработку обоснования
инвестиций в строительство авто�
мобильной дороги вдоль Амурс�
кого залива.

Цель � проработать несколько
вариантов строительства трассы с
расчётом стоимости каждого по ук�
рупнённым показателям, получить
технические условия на переустрой�
ство инженерных коммуникаций,
оценить затраты на перенос соору�
жений и инженерных сетей, разра�
ботать варианты прохождения трас�
сы с учётом возведения мостов и
транспортных развязок с макси�
мальным использованием существу�
ющей улично�дорожной сети горо�
да.

Согласно концепции новая маги�
страль пройдёт от низководного мо�
ста на Седанке вдоль побережья
Амурского залива и выйдет в район
Токаревского маяка, а в перспекти�
ве благодаря строительству мостов
соединится с улично�дорожной се�
тью острова Русского.

Необходимость строительства
ВКАД глава города Игорь Пушкарёв

ÕÓÔÒ œ˙ÈÏÁˆÓ˘Ó ÙÍÔÊËÍ Á Ë¯Ú¯ÏˆÓ˙
уже несколько месяцев обсуждает с
владивостокцами. Больше 100 тысяч
горожан отдали свои голоса за стро�
ительство этой дороги. По мнению
мэра и жителей, новая магистраль
даст мощный толчок к дальнейшему
развитию Владивостока.

«ВКАД разгрузит основные го�
родские дороги, обеспечит транзит�
ное движение большегрузного
транспорта в торговый порт. Это
жизненно важная для Владивосто�
ка дорога», � отмечает мэр.

Готова поддерживать строитель�
ство ВКАД и федеральная власть.
Глава Владивостока Игорь Пушка�
рёв встречался в Москве с замести�
телем председателя Государствен�
ной думы РФ Сергеем Неверовым,
который оценил народную поддер�
жку этого проекта и подтвердил, что
федеральные власти «готовы под�
держивать те направления, за кото�
рые высказываются люди, и готовы
обсуждать и с руководством регио�
на, и с руководством города Влади�
востока ту поддержку, которую на
федеральном уровне необходимо
обеспечить».

Уже сейчас специалисты предпо�
лагают, что строительство новой ав�
тодороги пройдёт в три основных
этапа: первый � от Второй Речки до
мыса Кунгасного, второй � от Кун�
гасного до Токаревского маяка и
третий � от Второй Речки до низко�
водного моста на Седанке.

Пресс�служба  администрации
г. Владивостока.

Чтоб надёжно билось
сердце «Иртыша»
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Интересно, что упоминание о по�
добном мероприятии на флоте при�
ходится на весну и лето 1941 года.

Опубликованная в «Боевой вахте»
передовая «Готовиться к общефлот�
скому заплыву» рассказывала о том,
как комсомольцы черноморского
крейсера «Красный Кавказ» начали
подготовку к массовому заплыву. Это
стало почином для многих частей и
кораблей Тихоокеанского флота, где
решили поддержать эту инициативу.

Большинство краснофлотцев тог�
да считали, что каждый боец и коман�
дир обязан уметь плавать. Это зака�
ляет моряка физически, делает его
выносливым и смелым в бою.

Естественно, такое большое собы�
тие, как массовый заплыв, требовало
серьёзной подготовки. В те времена
её планировали так, чтобы каждый
день бойцы могли тренироваться, а к
намеченному старту весь личный со�
став уже умел хорошо плавать.

В подразделениях выявлялись луч�
шие и худшие пловцы. Энтузиасты
водного спорта, обладающие значка�
ми ГТО, учили тех, кто не умеет пла�
вать.

Конечно же, были и те, кто ссы�
лался на нехватку времени для трени�
ровок, но их оппоненты призывали ис�

СпортСпортСпортСпортСпорт

На сцене большого зала театра ук�
ладывается паркет, клининговые ком�
пании приступили к уборке залов и
холлов, благоустраивается террито�
рия вокруг театра.

Как рассказал художественный ру�
ководитель Приморского театра опе�
ры и балета Антон Лубченко, разра�
батывается электронная система про�
дажи билетов: «Для удобства зрите�
лей мы вводим электронную систему
продажи билетов через Интернет. Все
желающие попасть на спектакли бу�
дут вовремя обеспечены билетами.

Само здание театра просто шикар�
ное, сейчас очень мало строится та�
ких театров в современном стиле.
Здесь есть новейшие достижения всех
оперных театров мира. Современную
акустику очень сложно внедрить в
старые здания. Карманы сцены иден�
тичны по размеру самой сцене. Это
даёт возможность цехам монтировать
декорации во время представления.
Таким образом, антракт в нашем те�
атре будет для удобства зрителей, а
не для удобства рабочих сцены», �
отметил Антон Лубченко.

Художественный руководитель ба�
летной труппы Приморского театра
оперы и балета Айдар Ахметов отме�

Год после саммитаГод после саммитаГод после саммитаГод после саммитаГод после саммита

ПРИМОРСКИЙ ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА ГОТОВИТСЯ К ОТКРЫТИЮ
тил интернациональный состав арти�
стов театра: «Балетная труппа плани�
руется из 60 человек, на данный мо�
мент утверждено 35, в сентябре будет
объявлен дополнительный набор. Ба�
летная труппа представит поистине
интернациональный состав: русские,
американцы, бразильцы, румыны, бе�
лорусы, украинцы».

Напомним, первые репетиции в
Приморском театре оперы и балета
начались в мае. Специально для учас�
тия в репетициях во Владивосток при�
езжал солист Мариинского театра Ви�
талий Ишутин, который в опере «Ев�
гений Онегин» исполнит партию Лен�
ского.

Отметим, к саммиту АТЭС в Примо�
рье было построено более 62 километ�
ров дорог, после проведения форума
в кампусе ДВФУ на острове Русском
прошло свыше 40 международных ме�
роприятий � конгрессов, симпозиумов,
выставок, 1 июня было открыто пеше�
ходное движение по Золотому мосту,
международный аэропорт Владивос�
тока увеличил общий пассажиропоток
почти на 20 процентов.

Александра  КРЕСТИНИНА.

Фото Геннадия ШИШКИНА.

Новая поликлиника в Снеговой
Пади, где в основном проживают
военнослужащие и члены их се�
мей, полностью готова к эксплуа�
тации. Департаментом здравоох�
ранения края уже назначен глав�
ный врач учреждения.

Глава Владивостока Игорь Пуш�
карёв побывал с рабочим визитом в
новой поликлинике для взрослых,
строительство которой недавно за�
вершено в микрорайоне Снеговая
Падь. Поликлиника, рассчитанная
на 600 посещений в день, уже пол�
ностью готова к эксплуатации.

«Свою задачу по строительству
и приёмке поликлиники мы выпол�
нили, сейчас осталась только про�
цедура передачи учреждения в ве�
дение департамента здравоохране�
ния края. После этого лечебное уч�

Œ·—›’À◊›‘÷ - flÊ˝ÊÁÚ¯ÏÁÚËÓ Ó¬ÓÏÓ˝˜
    —ÓÁÁÊıÁˆÓı …¯¯ÏÍ˚ÊÊ.

”◊Õ›◊Ã◊Õ›‚‚‹⁄

—›’œ¤◊”— -

».fl.◊—œ¤œ‘”

В микрорайоне $
своя поликлиника

Управление транспорта адми�
нистрации города Владивостока
сообщает о возобновлении рабо�
ты фуникулёра.

Этот уникальный вид городско�
го транспорта столицы Приморья
был закрыт на ежегодное плановое
техническое освидетельствование.
За это время здесь была произве�
дена проверка технического состо�
яния вагонов, путей, канатов и их
креплений, а также всего другого
оборудования и механизмов, обес�
печивающих надёжность фунику�
лёра. Работы, производящиеся в
целях обеспечения безопасности
перевозок, были традиционно при�
урочены к летнему времени года,
когда поток пассажиров значитель�
но снижается.

В прошлом году владивостокский
фуникулёр отметил свой 50�летний
юбилей. Выйдя на линию в мае 1962
года, он сразу стал визитной карточ�
кой города, его незаменимым видом

Во Владивостоке
возобновил

работу фуникулёр
транспорта, работающим в любую
погоду. Благодаря фуникулёру его
верхняя точка следования, сопка Го�
лубиная, стала самым посещаемым
туристическим местом Владивостока
� именно отсюда открываются кра�
сивейшие виды города.

Сегодня, кроме Владивостока,
фуникулёр как вид городского об�
щественного транспорта действует
на территории России ещё только в
Сочи. При этом горный трамвайчик
является не просто нашей яркой до�
стопримечательностью, а с учётом
особенностей рельефа служит неза�
менимым видом доставки пассажи�
ров без привычных дорожных «про�
бок» напрямую от улицы Пушкинс�
кой до проспекта Красоты.

Стоимость проезда на фуникулё�
ре составляет сегодня 10 рублей,
как и на всех других видах городс�
кого электрического транспорта.
Такая же цена за провоз багажа.

Подготовил  В.БОЧАРОВ.

реждение распахнёт свои двери
для посетителей», � отметил Игорь
Пушкарёв.

Строительные работы здесь уже
полностью завершены, кабинеты и
помещения лечебного учреждения
оснащены самым современным обо�
рудованием. На четырёх этажах спе�
циально спроектированного здания
расположились терапевтическое от�
деление, дневной стационар, отде�
ления восстановительного лечения,
лабораторной и функциональной
диагностики, медицинской профи�
лактики. Поликлиника готова ока�
зывать помощь более чем по двад�
цати различным направлениям,
включая отоларингологию, офталь�
мологию, эндоскопию, гинеколо�
гию, хирургию и стоматологию.

РИА  PrimaMedia.

В Приморском театре оперы и балета идут последние приготов�В Приморском театре оперы и балета идут последние приготов�В Приморском театре оперы и балета идут последние приготов�В Приморском театре оперы и балета идут последние приготов�В Приморском театре оперы и балета идут последние приготов�
ления к открытию нового театрального сезона, который будет при�ления к открытию нового театрального сезона, который будет при�ления к открытию нового театрального сезона, который будет при�ления к открытию нового театрального сезона, который будет при�ления к открытию нового театрального сезона, который будет при�
урочен к празднованию 75�летия Приморского края.урочен к празднованию 75�летия Приморского края.урочен к празднованию 75�летия Приморского края.урочен к празднованию 75�летия Приморского края.урочен к празднованию 75�летия Приморского края.

пользовать время утренней зарядки,
а также после работ в обеденный пе�
рерыв и в выходные дни.

Во многих частях на стендах были
вывешены положения о заплыве, вы�
резки статей «Уроки плавания», ко�
торые публиковались в «БВ». Неко�
торые части брали обязательства
всем составом участвовать в заплыве.

 Предполагалось, что 22 июня 1941
года состоится открытие сезона по
плаванию на водной станции, а через
неделю � парад физкультурников и
массовый заплыв на 300 метров.

Состоялся всефлотский заплыв
лишь в конце июля 1944 года

…Но вернёмся к нынешним состя�
заниям. Их планировали провести в
субботу, но из�за неблагоприятных
погодных условий перенесли на сле�
дующий день. Несмотря на это, пыл у
желающих испытать свои силы не ос�
тыл.

На старт вышли спортсмены раз�
ных возрастов. Среди них были дей�
ствующие пловцы � мастера и канди�
даты в мастера спорта, морские мно�
гоборцы, ветераны и любители пла�
вания. В отдельной номинации сорев�
новались девушки.

Плавание на открытой воде � серь�
ёзное испытание, и дело даже не в

дистанции. Преподносят сюрпризы
подводные течения, не видно дна, со�
здают трудности волнения моря, ко�
торые порой вызывают проходящие
мимо плавсредства.

Но во Владивостоке достаточно
отважных любителей этой спортив�
ной дисциплины. Например, Григорий
Дамазкин уже второй раз принимает
участие в массовом заплыве. Он де�
вять лет занимается плаванием, име�
ет звание кандидата в мастера спорта.
Принял старт, чтобы испытать себя на
выносливость. «В этом году вода хо�
лоднее, � признался спортсмен, � но
результат показал лучше».

Григорий уговорил поучаствовать
в соревнованиях своего друга Михаи�
ла Липовского. Тот оказался отлично
подготовленным и сразу ворвался в
тройку лучших пловцов. Возможно,
ему помогла поддержка активно бо�
леющей за него семьи: мамы, брата и
отца � капитана1 ранга запаса Алек�
сандра Липовского. Отец искренне
радовался успеху сына, после фини�
ша он пожал Михаилу руку и, счастли�
во улыбаясь, похвалил его: «Моло�
дец!»

Матрос Иван Пхиденко, призван�
ный из Южно�Сахалинска, никогда не
занимался плаванием профессиональ�
но, но рискнул вступить в состязания.
Он не ставил перед собой цель лиди�
ровать, а просто хотел преодолеть ди�
станцию. Финишировав, Иван поде�
лился впечатлениями: «Перед стартом
предполагал, что будет тяжело, так и
вышло. Очень волновался. Конечно,
без подготовки это нелегко».

Матрос Евгений Величинский в
детстве занимался плаванием, имеет
разряд, но на открытой морской воде
плыл впервые. «Очень непривычно, �
сказал Евгений, � но справился. Жаль,
что летний сезон заканчивается и ско�
ро не будет возможности трениро�
ваться».

Каждый преодолевший морскую
дистанцию награждён грамотой.
Одиннадцатилетний Дмитрий Камин�
ский и десятилетний Алексей Номе�
ровский получили специальные по�
дарки как самые юные участники.

Призёрам во всех категориях вру�
чили медали. «Бронзу» взяли матрос
Александр Шибаев и Михаил Липовс�
кий. Серебряные награды завоевали
Александр Титов, Никита Бернацкий
и Анна Манжиева. Чемпионов � Вита�
лия Губизова, Григория Дамазкина и
Алину Авдееву наградили не только
медалями, но и кубками.

Светлана  ПОГРЕБНАЯ.
Фото автора.

Дни  воинской  славы  России

Победа
у мыса Тендра

В ходе русско�турецкой вой�
ны 1787�1791 гг. в северо�запад�
ной части Чёрного моря у мыса
Тендра в 1790 году произошло
морское сражение, победа в ко�
тором стала символом воинс�
кой славы России.

Русская эскадра под командо�
ванием контр�адмирала Ф.Ф.Уша�
кова, следуя в северо�западном на�
правлении из Севастополя к Оча�
кову в строю трёх кильватерных ко�
лонн, утром 28 августа (по ст. сти�
лю) обнаружила стоявшую на яко�
рях у мыса Тендра турецкую эскад�
ру под командованием капудан�
паши Хюсейна. Фёдор Фёдорович
немедленно, не перестраивая сво�
ей эскадры из походного порядка в
боевой, направил её на противни�
ка. Застигнутые врасплох турки об�
рубили якорные канаты и поспеш�
но начали отходить в юго�западном
направлении к устью Дуная. В 15
часов русские корабли, перестро�
ившись в линию баталии, прибли�

зились к противнику на расстояние
картечного выстрела и решительно
атаковали его, сосредоточив огонь
на головной части турецкой эскад�
ры, где находились флагманские
корабли. К 17 часам турецкие ко�
рабли, не выдержав огня, стали от�
ворачивать под ветер и в беспоряд�
ке выходить из боя. Эскадра Уша�
кова преследовала противника до
наступления темноты.

На рассвете 29 августа русская
эскадра вновь атаковала турок. Ту�
рецкие корабли получили серьёз�
ные повреждения. 74�пушечный
корабль «Капудание» и 66�пушеч�
ный «Мелеки Бахри» были отреза�
ны от остальных турецких кораб�
лей. «Мелеки Бахри», потеряв ко�
мандира, сдался в плен без боя.
«Капудание» отчаянно сопротив�
лялся несколько часов, был по�
вреждён и взят в плен, но вскоре
взорвался и затонул. Турецкая эс�
кадра направилась к Босфору. По
пути из�за повреждений затонул
ещё один 74�пушечный корабль и
несколько мелких судов. Ушаков
прекратил преследование.

Высланные адмиралом для по�
иска остатков турецкого флота
крейсерские суда 29 и 30 августа
захватили в плен ещё 3 вспомога�
тельных судна. Общие потери ту�
рок превысили 2000 человек, в том
числе свыше 700 пленными. Рус�
ская эскадра потеряла 21 челове�
ка убитыми и 25 ранеными.

Победа у Тендры обеспечила
свободный выход в море кораблей
Лиманской флотилии для поддер�
жки наступающих русских войск и
господство флота на Чёрном море
в кампании 1790 года.

С отвагой флотской
шли в сраженье

Седьмого сентября (26 авгу�
ста по ст. стилю) 1812 года про�
изошло сражение между рус�
ской и французской армиями,
равного которому в то время не
знала история мировых войн.
Более четверти миллиона вои�
нов встретились в Бородинс�
ком сражении, пятнадцать ча�
сов продолжалась битва. Сре�
ди тех, кто, не щадя своей жиз�
ни, защищал родную землю,
были и представители русско�
го военного флота � моряки 75�
го флотского экипажа с Чёрно�
го моря и гвардейского флотс�
кого экипажа с Балтики.

Гвардейский флотский экипаж
был сформирован по указанию
Александра I в феврале 1812 года
и состоял из четырёх строевых рот,
артиллерийского отделения и му�
зыкантского хора (оркестра).

Боевое крещение экипаж полу�
чил при обороне Смоленска 16 ав�
густа 1812 года.

Утро Бородинского сражения
морской гвардейский экипаж
встретил на правом крайнем флан�
ге русской армии в резерве. По
приказу Барклая�де�Толли моряки
были направлены на помощь гвар�
дейским егерям, оборонявшим
село Бородино от атак дивизии
Дельсона. Они отбросили врага, а
затем разрушили мост через реку
Колочу.

Активное участие в сражении
приняли артиллеристы экипажа,
входившие в 1�ю лейб�гвардии лёг�
кую артиллерийскую роту. В
середине дня под командова�
нием штабс�капитана Лодыги�
на они выдвинулись на пози�
цию к селу Семёновскому на
левом фланге. Расположив�
шись на возвышенности вмес�
те с вставшими в каре гвардей�
скими пехотными полками, ар�
тиллеристы в течение пяти ча�
сов отбивали атаки тяжёлой
кавалерии врага, к концу дня
потеряв убитыми и ранеными
всех офицеров.

Несколько офицеров гвар�
дейского экипажа в тот день
выполняли обязанности адъю�
тантов при высшем командо�
вании. Мичман Н.Римский�
Корсаков неоднократно под
градом ядер и пуль доставлял
на передовую приказы главно�
командующего М.Кутузова,
заслужив от того похвалу сво�
ей неустрашимостью и сооб�
разительностью. На Семёнов�

ских флешах сражался капитан�
лейтенант П.Колзаков, первым
бросившийся на помощь ранено�
му П.Багратиону.

После сдачи Москвы экипаж на�
ходился в Тарутинском лагере. За�
тем моряки участвовали в контр�
наступлении, доблестно сража�
лись в Польше, Германии и Фран�
ции, в боях при Бауцене, Дрезде�
не, Лейпциге. Особую славу эки�
паж снискал в битве под Кульмом
в Богемии 28�30 августа 1813 г.
Здесь под начальством генерала
А.Ермолова моряки в составе 1�й
дивизии с таким успехом отража�
ли атаки противника, что удостои�
лись высшей боевой награды � Ге�
оргиевского знамени.

После взятия Парижа моряки
гвардейского экипажа вернулись
из Гавра в Кронштадт на фрегате
«Архипелаг» и 10 августа 1814
года в составе гвардии торже�
ственно вошли в Санкт�Петербург
через установленные у Нарвской
заставы Триумфальные ворота.

К 100�летию Бородинского сра�
жения напротив села Бородино, на
правом берегу Колочи, был уста�
новлен построенный на пожертво�
вания памятник, белокаменная ко�
лонна с бронзовым орлом навер�
ху, на мраморной доске которого
высечена надпись: «Лейб�егеря
доблестным предкам и их боевым
товарищам чинам гвардейского
экипажа».

Подготовила
Елена  ЩЕРБАНЮК.

Соревнования
на открытой воде
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